



MEDIENMITTEILUNG DER SP KANTON LUZERN

Luzern, 03.02.2022

## Öffentlicher Verkehr zentral für den Service Public und zur Erreichung der klimapolitischen Ziele

Aufgrund der gesellschaftlichen Entwicklungen gerät der öffentliche Verkehr immer mehr in den politischen Fokus. Der öffentliche Verkehr als eines der flächeneffizientesten und ökologischsten Verkehrsmittel spielt eine immer zentralere Rolle, um die mobilitätsbedingten CO<sub>2</sub> Emissionen zu senken und wichtige Klimaziele des Kantons erfüllen zu können sowie für eine nachhaltige Siedlungs- und Raumentwicklung mit Erhalt unserer natürlichen Lebensgrundlagen.

Die Bereitstellung eines flächendeckenden und attraktiven kantonalen Mobilitätsangebotes durch den öffentlichen Verkehr, gehört zu den wichtigsten Aufgaben des Service Public. **«Eine kantonsweite, attraktive, und preiswerte Grundversorgung, welche allen Menschen zugänglich ist, stellt die gesellschaftliche und wirtschaftliche Teilhabe der Luzerner:innen sicher und gilt als oberste Handlungsmaxime der Versorgung mit dem öffentlichen Verkehr»**, formuliert Hasan Candan, Kantonsrat Stadt Luzern die Zielsetzung des öV Berichts aus Sicht der SP

Aufgrund des sich wandelnden Arbeits- und Freizeitverhaltens, u. a. beeinflusst oder beschleunigt durch die Corona-Pandemie, werden die verschiedenen Ansprüche an den öffentlichen Verkehr sowie das Vereinen der unterschiedlichen Ziele zunehmend komplexer und aufgrund der sich dadurch ergebenden Unsicherheiten herausfordernder. **«Die Digitalisierung und neue technische Entwicklungen sind von hoher Bedeutung, damit die komplexen Ansprüche an den öffentlichen Verkehr in Zukunft erfüllt werden können»**, so Kantonsrätin Isabella-Schwegler-Thürig, Wauwil. Deshalb muss die Digitalisierung des öffentlichen Verkehrs vorangetrieben werden und die Entwicklung neuer Technologien gilt es eng mitzuverfolgen und bei ausgewiesenem Nutzen zu implementieren. **Die Basis zur Erfüllung der momentanen und zukünftigen Ziele des öffentlichen Verkehrs bilden der Ausbau einer ausreichenden Grundfinanzierung durch die öffentliche Hand und die Weiterentwicklung des Tarifsystems, wobei die Preise für die Benutzung des öffentlichen Verkehrs nicht erhöht werden dürfen**, so Kantonsrätin Isabella-Schwegler-Thürig, Wauwil.

Aus den beschriebenen Zusammenhängen ergeben sich für die SP folgende vier Grundsätze für die Entwicklung des öffentlichen Verkehrs in den Jahren 2022-2025 mit Massnahmen, welche in der Vernehmlassungsantwort der SP ausführlich beschrieben werden:

1. **Klima- und umweltfreundlicher öffentlicher Verkehr fördern und ausbauen**
2. **Grundversorgung und Zugänglichkeit sicherstellen**
3. **Bezahlbare und attraktive Mobilität gestalten**
4. **Potential von Digitalisierung und neuer Technologien nutzen**

### Kontakt:

Hasan Candan, Kantonsrat SP, Mitglied VBK, 079 631 64 81

Isabella Schwegler-Thürig, Kantonsrätin SP, Mitglied VBK, 079 888 84 51